



## Communiqué

### Sous-gare : un projet prend Place

**La Ville de Lausanne dévoilera les résultats du concours sur les espaces publics sous-gare ainsi que le projet lauréat lors d'une exposition publique du 30 août au 8 septembre 2018 au f'ar, sis avenue de Villamont 4, 1002 Lausanne.**

Dans le cadre du projet Pôle Gare et de la future transformation de la gare par les CFF, la Ville de Lausanne a lancé en automne 2017 un concours d'urbanisme à deux degrés en procédure ouverte pour imaginer les espaces publics sous-gare. Afin de nourrir le cahier des charges du concours, des démarches participatives ont été réalisées par la Ville de Lausanne dès 2016 avec les personnes concernées par le projet (habitants du quartier, usagers de la gare et du quartier, enfants, représentants d'associations et commerçants).

Destiné aux architectes-paysagistes et architectes, ce concours portait notamment sur les aménagements urbains en termes de circulation, de connexions, d'ambiances, de plantations et d'éclairage. Il portait également sur la création de nouveaux espaces publics sous-gare : la future place dite « des Saugettes », et le prolongement de la promenade de la ficelle jusqu'à la gare. Pour le premier tour, 23 projets ont développé un concept général sur un périmètre élargi tandis qu'au deuxième tour, les 7 projets retenus ont développé un projet plus détaillé sur un périmètre réduit allant de la future place dite « des Saugettes » à l'esplanade Alfred-Stucky.

Avec le projet « Le Boulevard » de Pascal Heyraud architecte paysagiste et Roland Ribi et associés, le jury du concours a sélectionné à l'unanimité un lauréat apportant une réponse originale et ambitieuse au défi de réaménagement des espaces publics sous-gare tout en préservant l'esprit du lieu, favorisant la convivialité, la végétation et la mobilité douce. Ce projet intègre les éléments phares issus de la démarche participative :

- assurer le maintien et le renforcement de l'identité du quartier par la définition d'une centralité sur le boulevard de Grancy ;
- consolider un réseau d'espaces diversifiés et complémentaires ;
- en termes de mobilité, donner la priorité aux piétons et respecter les différents rythmes de déplacement.

Le projet amène un subtil équilibre entre la modernisation de la gare, qui devra intégrer d'une part le double d'usagers de la ligne Lausanne Genève d'ici 2030 et de nouvelles surfaces d'activités, et d'autre part préserver le tissu commercial, le patrimoine bâti et culturel des quartiers adjacents.

L'exposition publique présentant les résultats du concours et le projet lauréat aura lieu au f'ar (sis avenue de Villamont 4, 1002 Lausanne) du 30 août au 8 septembre 2018 du lundi au vendredi entre 12-14h et 16-19h ainsi que du samedi au dimanche entre 11h et 18h.

Bureau de la communication  
Hôtel de Ville  
Case postale 6904  
1002 Lausanne  
T +41 21 315 25 50  
presse@lausanne.ch



**Ville de Lausanne**

Le vernissage aura lieu le 29 août à 18h en présence de Mme Natacha Litzistorf, conseillère municipale, directrice du Logement, de l'environnement et de l'architecture, de Mme Florence Germond, conseillère municipale, directrice des Finances et de la mobilité, et de M. Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal, directeur de la Sécurité et de l'économie.

La Municipalité de Lausanne

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :**

**Natacha Litzistorf, directrice du Logement, de l'environnement et de l'architecture et présidente du jury : T +41 21 315 52 00**

Lausanne, le 29 août 2018

Bureau de la communication  
Hôtel de Ville  
Case postale 6904  
1002 Lausanne  
T +41 21 315 25 50  
[presse@lausanne.ch](mailto:presse@lausanne.ch)